

## 'Respiran' Bolsas de Europa (Reforma 15/12/11)

'Respiran' Bolsas de Europa (Reforma 15/12/11) El mercado italiano fue el que presentó mayores avances al ganar 1.37 por ciento. Foto: Archivo El Dax alemán cerró la sesión con un avance de 0.98 por ciento Mónica Ramírez Ciudad de México (15 diciembre 2011).- El día de hoy los mercados en Europa respiraron después de varias jornadas negativas, pues cerraron la sesión con ganancias, impulsados por más compras ante el abaratamiento de títulos y la colocación exitosa de bonos españoles. El mercado italiano fue el de mejores resultados, pues el FTSE MIB ganó 1.37 por ciento, con lo que se ubicó en las 14 mil 627.69 unidades. Le siguió el mercado alemán, donde el Dax subió 0.98 por ciento, mientras que el Ibex español aumentó 0.84 por ciento. En tanto, el CAC 40 de Francia ganó 0.76 por ciento y el FTSE100 de Londres subió 0.63 por ciento. Así el Euro Stoxx 50, el índice que agrupa a los 50 títulos de empresas más sobresalientes de la región tuvo un alza de 0.86 por ciento, con lo que se colocó en 2 mil 224.89 unidades. Los títulos que apoyaron el alza en la región fueron Intesa SanPaolo con 5.45 por ciento, seguido de ING con 3.65 por ciento, Allianz con 2.71 por ciento, Sanofi con 2.68 por ciento y BBVA con 2.39 por ciento, entre otras. El panorama no ha cambiado mucho para las economías de la región del euro, pero después de cinco jornadas de caídas, las gangas atraen a los inversionistas. En especial, se mostraron motivados porque aunque el escenario es incierto, en España se pudo hacer una colocación de bonos exitosa en 6 mil 28 millones de euros. Las tasas de interés pagadas se ubicaron en 4.023 a 4 años, y a 5.201 y 5.545 por ciento en los bonos de 9 y 10 años, respectivamente. En los plazos de 9 y 10 años los rendimientos fueron superiores a los del mes previo. Sin embargo, después de esta pausa la incertidumbre persistirá, pues hoy el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, enfatizó que la postura del instituto central será la misma y reiteró que las compras de bonos serán limitadas. Además de esto señaló que no hay forma de impedir que la economía de la región tenga un retroceso, a pesar de los acuerdos de la cumbre europea, por lo que los países deberán enfrentar por sí solos sus problemas de deuda y resolverlos con reformas estructurales. Otros datos indicaron que el sector manufacturero de la Eurozona se ubicó en 46.9 puntos, hilando su quinto mes a la baja y en terreno de contracción. En la misma tónica, Christine Lagarde, dirigente del Fondo Monetario Internacional, señaló que el panorama económico mundial es bastante sombrío y se requiere de esfuerzos de parte de todos los países, principalmente europeos, para salir de la creciente crisis. Además, el organismo pidió al nuevo Gobierno de España que se apresure a las reformas económicas y financieras que apuntalen nuevamente a la economía, sobre todo laborales para abatir el alto desempleo. En Grecia, el desempleo es su mayor problema, pues la tasa se elevó a 17.7 por ciento de la fuerza laboral en el tercer trimestre del año, una cifra histórica, por lo que el FMI estimó que éste se incrementará notablemente en 2013 dadas las condiciones de austeridad y de recesión. A su vez, la Comisión Europea alertó de un deterioro en las desigualdades económicas y salariales de la región a causa de la crisis en su primer informe anual sobre la evolución del empleo y la situación social en la Unión Europea. En Italia, por ejemplo, el Primer Ministro Mario Monti enfrentará la oposición a sus medidas de austeridad mañana que se discutirá la aprobación de su paquete, con un notable descontento por parte de la oposición y los sindicatos. Además, los principales empleadores estimaron que el crecimiento económico italiano caerá 1.6 por ciento el próximo año. Por otra parte, los inversionistas vieron con cierto optimismo los resultados en indicadores de Estados Unidos, pues las solicitudes por desempleo en ese País registraron un nivel mínimo en tres años, con 366 mil.